

ニーズ調査時に自由記述としていただいたご意見【保育園関係の意見抜粋】

主食(白米)持参についてのご意見
・保育園に白米を持っていくことになっているのですが、保温庫がなく毎日つめたいご飯を食べていて、かわいそうだと思います。学校は完全給食なので良いのですが、何とかならないかと思ひます。
保育園の3才以上のクラスでごはんのみ毎日持つていくのをやめて欲しい。無償化されていないと思ひます。
・お昼に食べる白米を園で出して欲しい。有料でも良いのでお願いしたい。
・お米の持参をやる意味が本当にわからない。 他の県に住んでいた時はなかった事なのでとまどう。つめたい米、おいしいのかな。
・保育園に持つていく白ご飯についてですが、冬場は保温庫を使ってあげてほしいなと思ひます。アルミのお弁当箱を用意するという事だったので、使用しているのかと思ひました。30年前の私の時代でも温めていたので、今の時代に冷たいご飯を食べているのはちょっと・・近くの保育園では家から持つていくご飯保温庫に入れているので、ぜひ飯山市も使用して欲しいです。よろしくお祈りします。
異年齢の混合保育についてご意見
・星組、月組の合同保育をやめてほしい。
病後児保育についてのご意見
病後児保育を気軽に利用でき、手続きもスムーズだった為、使用利用しやすい。
病児保育を創設してほしいです。病後児もそうですが、やはり核家族世帯が多くなってきているのでいつも通っている保育園にそのような施設があると嬉しいです。看護師さんがいて下さると、とても心強いです。
病児保育の充実。
病児・病後児保育の受け入れ人数が少なすぎる。利用の仕方がわかりづらい。
病気にかかった際のお休みについて、対応が難しいこともあると思ひますが、休むに休めない仕事の親もいるかと思ひますので、個々に対応するのではなく、大きく受け入れてもらえる施設、制度があれば良いと思ひます。
すぐに休ませようとする。移住者の事をもう少し考えてほしい。(親が近くにいないので、他に見てくれる人がいない) 他の市に比べ、あそべる所がない。
病児保育が預けづらい。布団や荷物が多くなり預けづらい。もっと楽に預けられると利用しやすい。
子育てをしていると、突然熱が出た、具合が悪い、保育園に行く気持ちになれない時があり、普段、祖父母に孫をみてもらっていて、送迎をしている中で、祖父母が体調を崩してしまった時など、急な保育(園)を必要とした時、手続きが大変に感じた。書類が必要になってめんどうに感じ、結局、保護者が仕事を調整して休みをとるなどしている。子どもにとっても、その方が安心できるのかと思ひますが、もう少し配慮してもらいたい。スマートでない。
病後児保育利用したいが、医師の診断が必要とか前日までに申し込む等面倒で結局利用したことがない。病児保育、朝微熱が出ていて保育園へ行けませんが、受診するほどでもない等軽度の時は、当日の朝電話にてお願いして保育してもらおう等気楽に使いたい。工作中、保育園から「熱が出ているのでお迎えをお願いします」と連絡あった際など、あまり重症でなく様子みることが多いので、その際に急ではあるが、みてもらえるところがあると助かります。
子供が体調不良(急性期は除く)で親が仕事を休まなければならない現状を改善していただければと強く願ひます。お金だけでなく”ピンチの時に頼れるところがない”ということが子育てを難しいものにしていてと感じています。
コロナやインフルがはやったりすると園が休みになると困る。休みになるなら、代わりの施設があれば助かる。病後児保育も利用するためにめんどうなこともあり大変だった。
施設についてのご意見

ニーズ調査時に自由記述としていただいたご意見【保育園関係の意見抜粋】

・保育園の外装をきれいにしてほしい。
保育施設の老朽化に伴い園舎全体の見直し。乳幼児(特に0~2歳児)に対する安全面がほとんど配慮されていない。
・玄関にカギを付けて日中はインターホンで対応するなどして欲しい。
・保育園の駐車情がせまい 安全に歩けるように広くして欲しい
・保育園の老朽化の改善
長時間保育についてのご意見
・保育園を7:30~利用できてとてもありがたいです。
・保育園の延長料金(長時間保育)で時間を5分くらい遅れただけで100円徴収になるところが不満。
・母親が入院中、子供の世話を出来る人がおらず、標準時間保育(短時間でなく)で園へ通っていたので父親の仕事終わりの18時半までの延長保育をお願いしたのですが断られてしまいました。理由はその時間まで残っている子が他におらず、保育士である自分たちも生活があるので17時には迎えに来て欲しいとのことでした。3歳未満時が遅くまで残ることが負担になるのは理解出来るのですが、市の定めている保育時間までは園児の人数に関係なく安心して預けられる、また各園で差がないよう徹底してほしいです。その為に幼稚園・保育園への支援も手厚いものになればと思っています。
土曜・休日保育についてのご意見
・土曜保育を預けやすい環境にしてほしい。
・保育所では希望登園にはお弁当を持たせなければなりません、希望すれば宅配弁当を利用できるようなサービスもあると利用しやすいです。
・土曜日等の希望登園では給食を出してほしい。(他市町村では給食が出ると聞いています。)
園の行事についてのご意見
・コロナも5類になったので、保育園や小学校の行事の人数制限をやめてほしい。
・仕事によって休みの取り方は様々だとは思いますが、月末、月初の仕事の休みづらい時に、園行事を行うのを避けて欲しい。
・運動会の日程も連休を避けて欲しい。出来るだけ雨天の場合も室内で行うなどし、日程を先へのばさないでもらえると、ありがたいです。
毎回在園児の親も入園式に行き、子どもそのまま帰宅になるので在園児はそのままみてもらいたい。毎年休みをとるため勤務調整が大変。他市では入園式でも親は行かず1日預かっていると聞く。飯山もそうになってほしい。
保育園という仕事を持つ親に向けた施設なのに、親が園のために集まることが多い(草とりなど)人口が少ないので仕方ないと思うが本当に必要なのか?と疑問に思う 集まりや役員をどうにかしてほしい。
兄弟がいる時の、保育園や小学校の作業があり出なくていけないが、子供をみてる人がいない又は、都合がつかないことがあり、困ったことがある。
園の生活についてのご意見
保育園のクレヨンを園で購入する。
親の負担が増えている(ビニール袋に数百枚名前を書いたり、ご飯だけ持参するなど)
園への欠席連絡など、電話が繋がりにくい時がある為、メールでの連絡も導入して欲しい。
未満児も保育園で歯ブラシをして欲しい

ニーズ調査時に自由記述としていただいたご意見【保育園関係の意見抜粋】

園での様子などを市の発達支援などへ反映していただき、情報共有してもらえるといいなあと思う。(そういったサービスを利用している場合で)
保育園の園長の考えで感染症リスクの対応がまちまちで、登園できない事もある。統一しているとは思いますが定期的に確認する場を設けて欲しい。園によってズレがある。
保育園でのオムツのサブスク(手ぶら登園)について保育園よりチラシ配布があり、利用を希望したところ保育園より利用を断られる。といった事がありました。共働きの中でオムツの購入、記名はかなりの負担である中でサブスクの利用ができればよいと思います。(保育園側の負担が増える事にはなりますが)
保育園でのオムツのサブスクを早めに始めて欲しいです。オムツのお持ち帰りが無くなったり、他にも色々とても改善して頂き、助かるので(働くママは忙しいので)今後とも期待しています。よろしくお願い致します。
保育士でも子供に対して言葉づかいがキツイことがあると聞くので気をつけて欲しい。
通園している保育園の先生の数が多い為安心。地域密着型でなじみやすく周りの雰囲気も良い。
保育園でのオムツの廃棄が始まり、とてもありがたく思っております。
保育士の待遇についてのご意見
保育士不足と聞くことがありますが、正規職員を確保して頂きたい。保育園の数を減らしある程度的人数で保育園運営してほしい。
まず子供達が安心して保育園で過ごす為には保育士さんの待遇を良くし(給与面・人員面)保育する側の余裕を確保することが大事だと思います。あと、男性保育士さんを増やして下さい。男の子にとってパワフルな男性の保育士さん必要です。毎日、大切な我が子をみていただいている保育士さんには感謝でいっぱいです。
教育・保育環境の充実は保護者にとってとてもありがたいことだとは思いますが、そこで働く方(パートさんも含む)全ての人に負担がかかると思います。待遇改善を求めます。
現場の保育士さんのお給料を上げて下さい。それかもっと働きやすい環境を整えて下さい。資格は持っていても、様々な理由から、現場に復帰できない(したくない)人はたくさんいると思います。子育て支援の充実の前に、今頑張っている市の職員や保育士さんを大切にしないと、何も変わらないと思います。
保育士の処遇改善を行ってほしい(勤務形態の多様化、看護休暇の充実。有給は全て子どものために使われてしまう)
保育士さんがいなければこちらも仕事ができないので、保育の現場の支援の方も考えていただけたらと思います。
子供を支える保育士さんの給料がもっと上がって人が(保育士)増えるといいなと思います。
学校や保育園の先生方の負担軽減や待遇改善の検討が行われることを期待します。
その他のご意見
第二子も全て無料にして欲しい。子供が少ないのにお金を取る理由がわからない。
子供たちに自然環境、温暖化、食の安全(身近な農家さんの使う農薬など)について、しっかりとできるだけアップデートされた情報を伝えてください。
少人数の良さもあると思いますが、刺激を受けながら生活をし、就学してほしい。
未満児の保育料も無償化にしてほしい。
保育園に預ける事ができる日も他市町村よりも厳しいと思った。フルタイム、土日働く母は、祖父母に預けられない場合は、保育園にお願いしたいと思っているが、なかなかシステム上預けにくい。祖父母が近くに住んでいても家庭それぞれ預けられない理由があるためサポートしてくれる事業所があるとありがたい。

ニーズ調査時に自由記述としていただいたご意見【保育園関係の意見抜粋】

育休⇒仕事復帰する際に保育園入所のタイミングや手続きがわかりにくかった記憶があります。4月入所ではなく途中入所のせいかどれくらい前からどこに話をしに行けば良いのかわかりませんでした。第二子入園の時も園長先生が上手に促してくれる場合もあれば、園長先生によっては全く声を掛けてくれない場合もあるようなので難しいかもしれませんが統一して下さると助かります。

現在の園長先生はとても優しく親身になって話を聞いて下さいますが 以前はあまりそうでなかったもので、こういったアンケートをもっと増やして頂けると声を上げやすいので良いのではと思います。(短いでもOK)

子どもが年々減ってきているが、保育所は地域(家の近く)にないと困る。

いつも保育士の先生方には避難訓練等で防災につとめていただけているのですが、定期訓練だけでなく、イレギュラーな場合についても訓練していただけたらな…と先日の能登地震を経験し感じました。(例えば、午前中のそれぞれクラスごとの活動中(お散歩中など)に地震がきたとしたら、保育士・子どもはどう行動するのか等)。飯山は津波の心配はありませんが、能登のように家屋の東海、家事、道路の寸断はあると思いますし、地震直後から電話が通じないということも大いに考えられます。台風や大雨での河川の氾濫天気予報もあるのである程度予測できますが、自身は本当に突然起こることなので訓練においても、さまざまな場面を想定してほしいなと思います。

担任の先生が途中で変わることなく卒園まで見てもらいたいです。

保育園の空きがないため幼稚園へ。保育園へ入られるようになんとかしてほしい

3歳以上の子がいて、下の子が1歳を過ぎていても、保育所でなく、家庭で育児をしたい場合、上の子は保育所に通えるようにしてもらえると、未満児の定員オーバーなども少し解消されるのではと思います。また、子どもとの時間も多く過ごせるようになり、子どもの気持ちの安定、安心にも繋がるように思います。また、現場の保育園、幼稚園などとの連携、声を聞いていくことも必要だと思います。

認定こども園がほしいです。働ける時間があったりなかったりと母のライフステージが多様になった時、転園をしなくて済むため。

人口減のため、保育園の統合も検討されているかと思いますが、できましたら同じ規模のまま継続していただけるとありがたいです。少人数のクラスは1人1人を良くみていただいて大変助かります。

保育士の人数が不足していて年度途中の入園が難しいと聞くので、少しでも改善してもらえるといいと思いました。特に保育園の申込が始まるのが秋なので、冬産まれの子は事前に申込ができず、希望する月に入園できなかったもので、産まれ月によって不平等が生じると感じました。

千葉県いすみ市のような有機給食への取り組みを実施して欲しい。長野県はとても野菜がおいしいのもっともっと子供の食について考えて欲しい！無農薬野菜や、ミネラル豊富な塩など。家畜に対する遺伝子組み換え飼料やホルモン剤、抗生物質の投与されている肉を子供に食べさせる事のリスクをもっと知って欲しい。